Auf der Tagasordnung stehen bis jetzte 25 Geschäftsstücke, Stunde nicht mehr erledigt wurden. Von den neu hinzugekommenen malt Dienstag, Donnerstag und Freitag 10 Uhr vormittage .Donnerstag, den 5. Juni wird der Bürgermeister eine Anzahl goldene Salvator-Medaille, An den Armenrat des 14. Bezirkes 25 jährige verdiehstvolle Tätigkeit auf dem Debiete des

und das Gemeindevermittlungsamt Flordidsdorf am 3., 10., 17.

haben sich vom Magistrate eingefunden: Der Approvisionierungsdirektor Adolf Bauer und der Leiter der Marktamtsabteilung Verkaufszeit auf diesen Nachtmärkten, welche im Interesse der Produzenten, des Handels und des Konsumes eine Abanderung eingehend erörtert und ist auch nach Anhörung der einzelnen

(nächst der Universität) im 1. Bezirke, aus statt. Der Beginn um 9 Uhr 30 Minuten vormittage, ebenfalls vom Liebenbergdenk= mal mus, zur Durchführung kommen. Dauer dieser Fahrt 3 Stunden, Fahrpreis per Person 1 K

Stadtratssitzungssaal, woselbst Bürgermeister Er. Weiskirchner Porzer, Hierhammer und Hoß mit ihrenGemahlinnen, die Gehrift= Meih- v. Bienerth, von der amerikanischen Botschaft Botschafts=

Vorstand Dr. Krükl, Chormeister Keldorfer, die Schrifte führer Claus, Nisky und Dr. Trebesiner, Archivare Scherer Dworaczek, Schier und Tesch, vom Schubertbund Vorstand Janisch, denten gedenken, dessen Wahl wir mit Spannung vernommen Schriftführer Aurbantschik und die Ausschußmitglieder Allram, CXXXXXX Fischmeister, Führich und Magistratorat Göttl, vom Wiener Sängerbund Vorstand Magistraprat Hanisch, vom Rossauer Männergesangsverein Vorstund Götzl, Direktor Kugler, sich in den Festsaal zu begeben. Hier war für ungefähr 400

Es scheint, das die neue Zeit eine Vertitfung der Beziehung zwischen Amerika und Gestergeich bringt (Braverife) und Bwunderung, welch ungeahnte Enticklung und Vergielfachung sind, Sie beneiden können, daß bei Ihnen alle Nationen leben und arbeiten ohne zu streiten. (Bravorufe.) Vieleicht bringt

Stammesgenossenschaft auch der Bund alter michanischen Ameria kas, die/heute eingekehrt bei den Domaudeutschen des Habsburé Sängerverband Vorstand Winter, vom Wiener Männergesangsverein schon zu der Zeit, als die Nibelungen ihren Weg himunternahmen Staatsoberhauptes, und so wollen wir auch wiener Thres Prasi=

Hymne und die Volkshymne, welche von den Anwesenden stehend

Hierauf fuhr Bürgermeister Dr. Weiskirchner fort: Als vor 6 Jahren die Mitglieder Mennen des in unserer Stadt wo deutsche Kunst eine Stätte gefunden habe und deutscher und die Freude, die deutschen Sänger aus dieser Stadt in un= Orus Gott Euch , Ihr deutschen Sanger auf Milwaukee ! Bürgermeister und Gemeinderat der Reichshaupt- und Residenza stadt Wien schätzen die Ges angvereine , die in denMauern unserer Stadt tätig sind. Sie anerkennen und würdigen deren Tätigkeit weil wir überzeugt sind, daß diese aufopfernde und zu ihrem Volke im fernen Westen deutschenSangpflegen, Bid Der Oesterreicher und Deutscheng der in fremden, anderesprachigen in der Seele bewegt vol Tränen spiegeln sich im Auge; das

199

Wunder, XXXX daß une das Lied mit der Heimat verknüpft, und so wie wir die Sch/olle verteidigen, so müssen wir auch das deutsche Lied erhalten zum Segen des deutschen Volkes, daß es klinge durch der Jahrhunderte rollenden Lauf. (Begeisterter Beifall.) Namens der Gemeindevertretung der Reichem haupt- undResidenzstadt Wien gebe ich dem Wunsehs Ausdruck, daßes Ihnen drüben im fernan Westen gelingen möge, deutsche Art und deutsche Sitte zu axerhalten und ihren Kindern und Enkeln zu überliefern, daß es Ihnen gelingen möge, aus deutschem Sang die Begeisterung zu schöpfen, die nötig ist, um über Kümmernisse und Bitterkeiten des Lebens hinweg den Idealen nachzuhängen. Und wir versichern Sie, daß wir Deutsche in Gesterreich das stolze Gefühl wurdigen, was es bedeutet, einer Nation anzugehören, deren Stimme auf dem ganzen Erdetalle vernommen wird. (Beifall.) Einer unserer österreichischen Dichter spricht den Satz: Deutsch sein heißt sinnen, ringen, schaffen, Gedanken säen, nach Sternen spähen und Blumen ziehen, doch stets in Waffen für das bedrehte Bigen stehen. Wir sollen als Deutsche uns besuhen zu sinnen, zu ringen, zu schaffen, wir sollen unseren Anteil haben an den Gütern dieser welt. Wir kollen kxxxxxxx Blumen ziehen, den Idealen nachkommen wie es uns unsers Vorfahren gelehrtschaben. und sollen in Waffen stehen die deutsche Scholle zu verteidisgen. So töne fort Du deutsches Lied, das die Seele unseres Volkes in Freud und Schmerz bewegt, Heil deutschem Liede, heil unseren deutschen Gästen aus Amerika, die deutschen Sünger sie leben hoch. (Stürmischer Beifall und Hochrufe.)

Dr. Lüning von den Milwaukeer Sängern führte aus, daß seine egleiter überall mit ofenen Armen und freudigem Herzen empfangen wurden, was ihnen aber hier in Wien geboten wurde übertreffe alles. Der heutige Tag sei der Glanzpunkt der ganzen Reise Er schließt, die Stadtder Blumen, der Kunst, der Freude und des Liedes sie möge bestehen im gegenwärtigen Glanze für alle Zeiten- Hoch die Stadt Wien! (Stürmischer Beifall).

Der Vorstand des Schubertbundes Janisch hielt folgenden Trinkspruch: Die Tore unseres Rathauses sind geöffnet und in diesem von deutscher Meisterhand geschaffenen Prunksaale unseres Wiener Bürgerpalastes empfangen und begrüßen Wiens Bürgrmeister und Rat deutsche Sänger aus fernstem Westen als ihre lieben Gäste. Ueberall wo Deutsche Wohnen, wird seit altersher echte deutsche Gstfreundschaft geübt und gepflegt und überall, wo deutsche Sänger ihr Lied ertönen lassen, schlagenihnen die Herzen ihrer Stammesgenossen freudig entgegen, das haben wir Wiener Sänger auf unseren vielen und großen Reisen ofrt genug emfpunden und erfahren. Was

Gastfreundschaft anbelangt, steht unsere Vaterstadt Wien allen ist geradezu beispielgebend in dieser Richtung, sie, die Stadt der Lieder, deen Kunstsinnige gangesfreundliche Bevölkerung alle deutschen Sänger, die in ihren gastlichen Mauern ein= kehren als Freunde beginst und behandelt, deren deutsche Bür= gerschaft durch i ihre Gemeindevertrettung und Bürgermeister deutschen Sängergästen stets gerne diese gastlichen Hallen öffnet und ihnen nach guter deutscher Sitte die Freundeshand reicht, Freundschaftsgrüße tauscht und zum Willkomm den Becher füllt. Wir sind überzeugt, daß unsere Sangesbrüder aus Milwaukee ebenso wie die vielen anderen deutschen Sänger, die vor Ihnen als unsere Gäste hier in Wien geweilt haben, gerne und freudig der Tage gedenken werden, die sie hier an de Kaiserstadt an der Donau in unserem schönen Wien verlebt haben und daß sie die Stunden, da sie die Auszeichnung genossen, als Gäste der Stadt Wien hier in unserem Gasthause bewirtet zu werden stets in der angenehmsten Erinnerung behalten werden. Der Wiener Mannergesangverein, der Schubertbund und der Gesangverein österreichischer Eisenbahnbeamten, als deren Gäste die Sänger von Milwaukee nach Wien gekommen sind, sie sagen herzlich und innig Dank der hochverehrten Wiener Gemeindevertretung und insbesondere ihrem Bürgermeister Exz. Dr. Weiskirchner für die ihren lieben Gästen und ihnen durch den festlichen Empfang m Wiener Rathause erwiesene Ehre und Auszeichnung, sie danken insbesondere für die ehrenden und anerkennenden Worte, die Se. Exz. der Tätigkeit und dem Streben der Wiener Männergesang= vereinigungen gewidmet und in ihrem Namen weihe ich in Dankbar= keit und Verehrung mein Glas dem deutschen Wien, der bewährten kunstsinnigen Gemeindevertretung und unserem hochverehrten allgefeierten Bürgermeister . (Stürmischer Beifall.)

StR. Kleiner wies auf die Beziehungen zwischen der Frau und dem Liede hin, betonte, daß die Feste im Rathause besonders schön und fröhlich sind, wenn auch Damen erscheinen und brachte sein Glas den anwesenden Damen, insbesondere jenen aus der Fremde.

Die Sänger brachten dann unter stürmischem Applaus der Zuhörer mehrere Chäre zum Vortrage.

+ + +

Präsident Dr. Lüning überreichte dem Bürgermeister 500 K als Spende für die Armen Wiens.